

DR. NORBERTO A. FRONTINI .

ABOGADO

Sr. Sergio Buarque de Ollanda
Rua Buri 35
SAN PABLO
Brasil

BUENOS AIRES , marzo 14 de 1977

~~LAVALLE 1312 5° A~~

TELEF. 40-7512

NUEVA DIRECCIÓN
AVDA. CALLAO 671-12 - "B"
CAPITAL FEDERAL

Querido Buarque:

Desde el día en que usted me envió aquel "milagro argentino" aquí seguimos ensimismados contemplándonos el ombligo, pensando en otro milagro, esta vez más necesario. Hace tiempo que las gentes de altas y hondas imaginaciones sueñan con un "destino de grandeza", no sé si cuantitativo o cualitativo. Leyendo un libro de Jose Luis Romero pensé que usted debía leerlo. Nuestro querido José Luis falleció hace menos de un mes en Tokio, adonde había ido en su carácter de miembro de nosé qué Consejo de la ONU o de la UNESCO. Trajeron su cadáver y hace menos de dos semanas lo inhumaron. Fué rector de la Universidad de Buenos Aires después de la defenestración política de Peron. La otra defenestración fué ^{la} de su enterramiento natural continuada por un séquito de dramáticas alternativas. Por separado le envió el libro de Romero. Creo que usted hallará en el libro cosas que le interesarán. Acaso podría ser publicado en Brasil. Se lo he enviado a Caio. Por qué no se pone de acuerdo con él con ese fin?

Usted ha visto cómo la necesidad de dinero suele estar ligada a un orgullo nacionalista impresionante? Brasil, Argentina y Uruguay, han descubierto, otra vez, que vale la pena ser independiente aunque no se tenga un cobre. Sería estupenda una alianza antiimperialista por pobreza o por tener deudas. Mejor sería no pagar las deudas. Este sería un acto de verdadera soberanía, no le parece? Somos países recién nacidos. En estos últimos tiempos y después de mi segundo viaje a Grecia y el primero a GRETA he estado leyendo mucho. Durante milenios y cada doscientos años esos países cambiaban de gentes o se mezclaban con otras que derrumbaban ciudades y creaban otras, etc., etc. Toda la vida humana es una constante tragedia y el ser humano sin historia es un ser de hoy para mañana. Sin historia y con historia. El pasado preteriza el espíritu y lo estereotipa y el espíritu es biología. Entre la biología del espíritu y la interpretación económica del pasado humano sospecho que hay poca diferencia. Claro que el hombre sueña y se escapa de sí mismo por el arte que a menudo es magia o liturgia religiosa o la recuperación de una imagen pagana y por lo tanto más responsable que las ligazones con los dioses.

Escríbame cuando pueda. De aquí a poco iré a Europa. Le he prometido a Caio que me quedaré dos días en San Pablo para que podamos rehacer memorias y neutralizar olvidos. Un abrazo muy cordial para usted con recordaciones muy afectuosas para su compañera y para sus hijos. Por donde anda el gran músico? Y a vernos.